



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Soberanía firme.** La presidenta **Claudia Sheinbaum** advirtió que México no cederá su seguridad a ninguna potencia extranjera, por más que la DEA lo intente. **Donald Trump** no pidió más agentes, y el gobierno mexicano mantiene la línea, con cooperación sí, intervención no. Mientras algunos esperaban sumisión, **Sheinbaum** reafirma que las decisiones sobre el crimen organizado se toman en Palacio Nacional, no en Washington. **Juan Ramón de la Fuente**, canciller, y **Marco Rubio**, secretario de Estado, pueden coordinar todo lo que quieran, pero sin cruzar los límites de la soberanía. México negocia, pero no se arrodilla.

**2. Cambios a la vista.** Desde la llegada de **Pablo Lemus** al gobierno de Jalisco, se ha dado una serie de anuncios y resultados positivos en materia económica. Entre lo más relevante en los primeros dos meses de la administración **Lemus**, sobresalen: una destacada participación de Jalisco en la Feria de Turismo de Madrid, el gobierno federal informó que ahí se construirá una planta de generación eléctrica de ciclo combinado y también será una de las sedes del centro de diseño de semiconductores a nivel nacional, y en enero se generaron 10 mil empleos que representan 14% del país. Se ve el cambio. #AlEstiloJalisco va viento en popa.

**3. Morena contra Morena.** El Senado se paraliza y no es por la oposición, sino por las broncas internas de Morena, el partido que dirige **Luisa María Alcalde**. Las comisiones no lograron *quórum* para aprobar reformas que permitirían usar los ahorros de vivienda de los trabajadores para construir casas ajenas. La priista **Claudia Anaya** lo dejó claro, la culpa es de los pleitos morenistas, no de la mal llamada derecha. Más irónico aún, una de estas reformas ya había sido desechada en tiempos de **Andrés Manuel López Obrador**, pero ahora los suyos la quieren revivir. Morena pelea consigo mismo y el país paga la factura. Pónganse de acuerdo.

**4. Tarjeta roja.** De la cancha al banquillo de los acusados, **Cauhtémoc Blanco**, diputado federal, enfrenta un nuevo partido, pero esta vez en tribunales. **Uriel Carmona**, todavía como fiscal del Morelos, solicitó su desafuero tras ser acusado por su media hermana de tentativa de violación. El coordinador del PT en San Lázaro, **Reginaldo Sandoval Flores**, exige una investigación a fondo. Morena tiene un nuevo dilema, ¿defender a **Blanco** o dejar que la justicia haga su trabajo? En tanto, por la tarde, **Carmona** fue destituido como fiscal de Morelos. ¿Venganza?

**5. A la deriva.** Mientras miles de migrantes optan por quedarse en México, el INM, bajo el mando de **Francisco Garduño**, sigue como un espectador. Las filas interminables en la Comar son el reflejo de una burocracia que no da abasto, mientras **Garduño**, más preocupado por escándalos que por soluciones, administra una política migratoria de contención disfrazada de hospitalidad. México es opción por necesidad, no por planificación gubernamental. Que los migrantes encuentren aquí una oportunidad no es gracias al INM, sino a pesar de él. ¿Por cierto, si deja su lugar a **Salomón Céspedes**?